

Jun 2023

Chères Trilautines, Chers Trilautins,

Vous trouverez dans ce bulletin de milieu d'année, la rétrospective des événements passés depuis le début janvier mais aussi la perspective des projets à venir. En espérant vous retrouver nombreux sur les prochaines manifestations, nous vous souhaitons une bonne lecture.

A bientôt.

L'équipe municipale

Fête du village: samedi 1er juillet



Samedi 1er juillet à Lautrait

à partir de 16h00

Jeux en bois géants,

structures gonflables pour petits et grands

Tournoi de pétanque à 18h (*inscriptions à partir de 17h*)

Apéritif offert et PIQUE-NIQUE EN SOIREE

Barbecue, Tivoli, Tables et chaises à disposition

Ouvert à tous, commune et hors commune...



Venez avec vos glacières et vos amis !!!

CONCOURS D'AFFICHE !

Vous aimez créer ? Ce concours est fait pour vous !

A vos crayons, feutres et pinceaux, en dessinant, peignant ou assemblant, créez la plus belle affiche de la fête du village.

Toutes vos créations seront exposées et soumises aux votes des festivaliers.

L'affiche gagnante illustrera la prochaine fête du village !

Ce concours est ouvert à tous sans limite d'âge.

Remise en mairie sous format A4 avant le 23 juin.

Elections municipales jeunes à la rentrée



Lors du mandat précédent, l'équipe municipale avait lancé un appel à candidature auprès de nos jeunes pour mettre en place un conseil municipal des jeunes pouvant élire un Maire au sein de leur équipe et mener des projets à terme sous l'égide des élus municipaux en place, malheureusement,

faute de volontaire, l'idée n'avait pu aboutir. L'équipe municipale en place et son Maire souhaitent à nouveau tenter l'expérience et ont l'intime conviction que les jeunes de nos villages ont des idées plein la tête, porteuses de grands messages pour la protection de l'environnement, l'animation et l'évènementiel, c'est pourquoi à la rentrée prochaine, nous communiquerons à nouveau sur ce sujet.

En attendant nous vous laissons l'été pour en parler autour de vous, auprès des enfants âgés de 8 à 15 ans (du CE2 à la troisième) ainsi qu'à leurs parents.

Un moment de partage et de convivialité



Le 17 avril a eu lieu le traditionnel repas des aînés. Cette année, quelques anciens manquaient à l'appel pour des raisons de santé et cela a bien attristé l'ensemble de l'équipe municipale. Toujours très motivée à faire plaisir aux présents la Mairie a fait appel aux services d'une jeune femme



traiteur de Roulet Saint Estèphe qui a proposé une cuisine goûteuse et raffinée. Le repas s'est passé dans une grande convivialité et ces moments de partage nous rappellent qu'il fait bon se rassembler dans notre commune.

Bientôt un nouveau livre sur la commune

Qui sont-ils, tous ces enfants de Triac-Lautrait, morts pour la France?



Prochainement, vous pourrez le découvrir dans un livre qui rendra compte de nos recherches sur leurs parcours familiaux, militaires, professionnels. Ces familles ont vécu de grands drames et souffrances pour sauver notre patrie.

Pour plus d'informations et pour réserver votre livre veuillez contacter
Odile Paquet
06 32 85 65 04
odilepaquet16@orange.fr

Jamais à cours d'idées, nos Trilautins Odile Paquet, Jean Thatcher, Marie-Claire Pinturault et Pascal Vouille se sont lancés dans l'étude du passé de notre commune et plus particulièrement celle de nos enfants morts pour la France. Passionnées d'Histoire et d'histoires, ils ont réalisé un travail de fourmi pour rassembler des informations méconnues de beaucoup mais au combien importantes pour la Mémoire de nos villages. A noter le soutien indéfectible de notre secrétaire de Mairie, Karine Martin, toujours prête à dénicher dans les archives communales le moindre renseignement. Ce projet a été présenté en avant-première lors de la cérémonie du 8 mai et vous découvrirez très bientôt l'intégralité de leurs recherches dans un livre que vous pouvez d'ores et déjà réserver au 06 32 85 65 04 ou par mail à:

odilepaquet16@orange.fr

Festivités pour nos élèves



Sous un chapiteau installé dans la cour de l'école, les élèves de CE2, CM1, CM2 ont bénéficié aux côtés de leurs enseignantes des interventions de l'association Mouvement intellectuel tzigane proposées et financées par Grand Cognac. Basée à Saint Même les Carrières depuis 1996, cette association promeut les arts tziganes sous toutes ses formes, la musique, la littérature, le théâtre ou encore les arts plastiques. Le projet



initié le 24 avril à Lautreait a nécessité beaucoup de travail aux enfants et enseignantes et sa restitution le 5 mai auprès des parents a remporté un franc succès: « de superbes créations et un spectacle touchant » confie Anastasia Hognon directrice de l'Association Tzigane. Chaque enfant est reparti non seulement avec son « nid », création représentant le cocon familial réalisé en matériaux naturels et complété de personnages sculptés dans l'argile, mais aussi et surtout avec de beaux souvenirs. **Quant aux maternelles, CP et CE1, ils vous dévoileront tous leurs talents lors de leur fête le 23 juin à Bassac.**

L'aboutissement du premier chantier participatif



Samedi 28 janvier, une vingtaine de bénévoles armée de pelles et de fourches a participé à l'aventure solidaire du premier chantier participatif de plantation communal guidée par les conseils précieux de



François Condemine, notre partenaire Charente Eaux qui nous avait soutenus dans la recherche de subventions et la mise en place du projet. 360 jeunes végétaux composent la haie vive, une dizaine d'arbres ornent un carré de fruitiers, un bosquet méditerranéen composé de micocoulier, d'alisier blanc, d'olivier ou encore d'arbusier

peut y être observé ainsi que quelques arbres de haut jet en bord de voie attireront votre attention sur l'implantation de cet arboretum en milieu pavillonnaire.

Grâce au fonds de concours Ô'Vignes et à la Société Courvoisier, cette « bulle verte » aura coûté 0 euro. En effet, notre commune étant dotée d'un captage d'eau potable et donc située en périmètre protégé, nous avons été subventionnés à 100%. Resteront à charge de la commune l'installation de quelques bancs et tables de pique-nique pour en faire un lieu de détente et d'évènements tels que la bourse aux plantes ou la fête des voisins.

Compostez vos biodéchets !

Mercredi 5 avril, Place du Lavoir à Lantin, les habitants de la commune ont pu découvrir le composteur collectif mis à disposition et récupérer gratuitement un composteur personnel ainsi qu'un bio-seau.



Cette démarche initiée dans le cadre du réaménagement de la Place du Lavoir peut désormais permettre à chacun de se familiariser avec la technique de compostage avant le 1er janvier 2024, date qui fixera la fin des biodéchets dans les poubelles noires. Cette action a été menée en collaboration avec Grand Cognac et les Jardins Respectueux.



Rallye 4L Trophy: aventure et générosité



6000 km, 1223 équipages arrivés à Marrakech le 26 février dernier.

Un jeune du village a participé à cette 26ème édition, Félix Paquet, accompagné de son amie Camille Montiel de Foussignac, sont partis de Biarritz le 16 février. Trois pays traversés, douze jours en immersion pour découvrir le Maroc, des épreuves d'orientation jusqu'au pied des dunes du Sahara et une étape marathon de 48h en autonomie, le tout dans une ambiance amicale, solidaire et engagée, puisque ces jeunes ont pu accomplir des dons (équipements scolaires et sportifs) auprès de l'association des Enfants du déserts et de la Croix rouge française. Un grand bravo à eux pour cet engagement dans une aussi grande aventure à leur jeune âge car celle-ci a nécessité plusieurs mois de préparation, tant au niveau matériel (préparation du véhicule) que financier (recherche de sponsors) afin de mener à bien leur projet. Ils ont eu l'occasion de remercier leurs partenaires et leur



famille lors d'une soirée à la salle communale et d'être félicités par tous après la projection d'un diaporama de photos toutes plus belles et impressionnantes les unes que les autres !

Vie Associative: dates à retenir



APE de Bassac et Triac-Lautrait: Samedi 17 Juin à Lautrait: kermesse avec jeux, apéritif et repas



Comité de Jumelage : Soirée moules/frites le 24 juin



Comité des fêtes: Rallye pédestre le dimanche 3 septembre ; les rendez-vous de l'été (pétanque et marche) tous les mercredis de juillet et août ; Soirée Beaujolais le jeudi 16 novembre



Société de Chasse : Repas le vendredi 1er septembre

Des jeunes de Nouvelle Aquitaine dont un Trilautin mis à l'honneur

Le 9 Mai dernier, l'Association des Jeunes Européens - Bordeaux représentée par son Président, Corentin Vinsonneau, a reçu de la Maison de l'Europe Bordeaux Aquitaine (MEBA) le prix de l'association européenne. Chaque année depuis 2015, la MEBA décerne des prix aux acteurs, associations, établissements publics, collectivités locales pour leurs initiatives sur les questions européennes. L'association fait partie des Jeunes Européens – France et sensibilise les jeunes dans tous les lieux d'éducation, avec son programme Europe par les Jeunes à travers la France entière. L'objectif : familiariser notre génération au concept de citoyenneté européenne, par un échange ouvert et interactif. Elle mène ses actions dans les classes de tous niveaux, mais aussi dans le milieu de l'éducation populaire (Maison des Jeunes, centres sociaux, collèges, lycées, universités, prisons, hôpitaux). L'association sensibilise également tout type de public lors d'autres types d'évènements (évènements médiatiques, débats publics, cinés-débats, micros-trottoirs, etc.).

